



**Stadt  
Luzern**

Stadtrat

## **Antwort**

auf die

### **Interpellation**

#### **Nr. 193 2010/2012**

von Luzia Mumenthaler-Stofer

namens der SP/JUSO-Fraktion

vom 5. Mai 2011

(StB 944 vom 26. Oktober 2011)

**Wurde anlässlich der  
25. Ratssitzung  
vom 1. Dezember 2011  
beantwortet**

### **Angebot additive Tagesschule in der Fluhmühle**

Der Stadtrat beantwortet die Interpellation wie folgt:

Der Stadtrat teilt die Meinung der Interpellantin, dass im Schulbetrieb Fluhmühle (Primarstufe und in den angegliederten Kindergärten) grosser Bedarf an familien- und schulergänzenden Betreuungsstrukturen und in diesem Sinne nach additiven Tagesschulstrukturen besteht.

*Zu 1.:*

*Wie sieht der Zeitplan für die Einführung des Betreuungsangebots im oder beim Schulhaus Fluhmühle aus?*

Der Stadtrat möchte im ersten Schritt umgehend ein Betreuungsangebot mit 20 Tagesplätzen und zusätzlich 10 Plätzen mehr über Mittag für Kindergarten- und Primarschulkindern nach dem Modell der additiven Tagesschule (früher Morgen, Mittagstisch, früher Nachmittag und später Nachmittag) aufbauen. Die betrieblichen Mittel sind vorgesehen. Leider fehlen bis heute Räume, um das Angebot im Schulhaus oder schulhausnah zu realisieren. Auch konnte kein geeignetes Mietobjekt in Fuss-Distanz gefunden werden. Das Projekt additive Tagesschule Fluhmühle ist in die Investitionsplanung aufgenommen. Geplant ist die Inbetriebnahme auf Sommer 2013.

*Zu 2.:*

*Wie viele Plätze will der Stadtrat in diesem Gebiet anbieten?*

Mittelfristig rechnet die Volksschule mit einem Versorgungsgrad von 30 % der Lernenden, die ein ergänzendes Betreuungsangebot benötigen. So berechnet die Volksschule den Betreuungsbetrieb in der additiven Tagesschule Fluhmühle (inkl. angegliederte Kindergärten) betrieblich und räumlich (Schulraumplanung) im Endausbau etwa doppelt so gross wie die Umsetzung im ersten Schritt.

#### **Fazit**

Die ersten Schritte der Umsetzung der additiven Tagesschule Fluhmühle konnten mangels geeigneter Räume im Gebiet Fluhmühle bis heute weder mit Übergangslösungen noch als längerfristige Lösung vorangetrieben werden. Der Stadtrat, die Dienstabteilung Volksschule und

die Dienstabteilung Bau und Immobilien prüfen weiterhin laufend Optionen, um im Gebiet Fluhmühle die additive Tagesschule spätestens auf Sommer 2013 umsetzen zu können.

Der Stadtrat von Luzern

